

Domingo 26 de octubre

El trabajo que importa

... Mefi- boset [...] comía siempre a la mesa del rey; y estaba lisiado de ambos pies (v. 13).

La escritura de hoy: 2 Samuel 9:1-7, 13

John Blase escribe:

En la conmovedora escena hacia el final de la novela histórica Brendan, de Frederick Buechner, el personaje Gildas se levanta y se ve que le falta una pierna de la rodilla hacia abajo. Al querer tomar su bastón, pierde el equilibrio. Brendan pega un salto y lo sostiene.

«Estoy tan lisiado como el mundo oscuro», dice Gildas. «Si de eso se trata, ¿quién de nosotros no lo está? —responde Brendan—. Tendernos la mano cuando estamos cayendo... quizá este sea el único trabajo que en definitiva importa».

En 2 Samuel 9, el rey David desea mostrar su bondad a cualquiera de la casa de Saúl que todavía esté vivo (v. 1). Hay uno: Mefi-boset, «un hijo de Jonatán, lisiado de los pies» (v. 3). Llevan a Mefi-boset ante el rey, donde oye estas palabras: «te devolveré todas las tierras de Saúl tu padre; y tú comerás siempre a mi mesa» (v. 7). Y así fue.

Las Escrituras están llenas de historias inolvidables de David, gigantes, ejércitos, reyes y reinos. Pero también recuerdan la bondad conmovedora demostrada hacia una persona necesitada; la historia de alguien que le tiende una mano a otra persona. Es posible que, en definitiva, la bondad de David hacia Mefi-boset haya sido la historia más importante.

Tender una mano es la clase de trabajo que importa en tu obrar y el mío cada día.

Reflexiona y ora

¿Quién es un Mefi-boset en tu vida? ¿Cómo puedes tenderle una mano a esa persona?

Dios compasivo, muéstrame a quién puedo tenderle una mano.

Lunes 27 de octubre

El Dios que lo hizo todo

Y vio Dios todo lo que había hecho, y he aquí que era bueno en gran manera... (v. 31).

La escritura de hoy: Génesis 1:1-8, 31

Kirsten Holmberg escribe:

En 2021, el actor de Viaje a las estrellas, William Shatner, tuvo la oportunidad de ser lanzado al espacio en un cohete. Tiempo después, reflexionando sobre el viaje, dijo que todo lo que había esperado de la experiencia había sido un error. Pensó que la inmensidad del espacio le iba a dar un profundo sentido de conexión con todos los seres vivos, pero en cambio, sintió tristeza; descubrió que la oscuridad del espacio era fría y vacía, lo que le generó una nueva conciencia sobre la belleza y la fragilidad de la tierra.

Pocos se han aventurado a ir al espacio para experimentarlo de primera mano. El relato bíblico sobre la obra de Dios al crear el cosmos nos invita a verla a través de sus ojos. Lo primero que se registra es que creó «los cielos y la tierra», ordenó la tierra que estaba «desordenada y vacía» y «separó [...] la luz de las tinieblas» (Génesis 1:1-2, 4). El resto del relato va revelando todo lo bueno que Dios hizo, incluidos las plantas, los animales y, finalmente, los portadores de su imagen: los seres humanos.

Mientras que incluso el universo más oscuro y lejano revela el poder de Dios, se nos ha concedido un discernimiento especial de su obra aquí mismo en la tierra. La belleza que nos rodea nos llama a adorar a Aquel que lo hizo todo.

Reflexiona y ora

¿Cuándo te llevó Dios a adorarlo por su creación? ¿Qué puedes agradecerle hoy con respecto a la creación?

Dios, te adoro por ser el creador de todo.

Martes 28 de octubre

Fundamento seguro en Cristo

... aquella casa [...] no cayó, porque estaba fundada sobre la roca (v. 25).

La escritura de hoy: Mateo 7:24-27

Arthur Jackson escribe:

El mariscal de campo de fútbol americano C. J. Stroud es joven, talentoso y un declarado creyente en Jesús. En una profesión donde la carrera promedio dura solo 3,3 años, Stroud ha hablado abiertamente sobre en quién deposita su confianza: «El fútbol tiene muchas... idas y venidas. Pero, al final del día, lo más importante es tu fundamento. Y algo que ha establecido mi fundamento es mi fe».

El fútbol, como cualquier otra profesión, no es la única esfera con altibajos. La metáfora que usó Jesús como enseñanza en Mateo 7:24-27 describe dos casas que fueron azotadas por el viento y la lluvia, pero solo una sobrevivió a la tormenta «porque estaba fundada sobre la roca» (v. 25).

Sí, en la vida experimentamos tormentas. Enfermedades e incontables dilemas pueden dejarnos girando. La vida no es «a prueba de tormentas», pero construirla sobre Jesús y sus enseñanzas —nuestro «fundamento» seguro (ver 1 Corintios 3:11)— cambia las cosas.

Los que se niegan a aceptar a Cristo son más vulnerables antes las tormentas. Pero los que escuchan sus palabras estarán firmes: «Descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y golpearon contra aquella casa; y no cayó, porque estaba fundada sobre la roca» (Mateo 7:25). Sin duda, lo más importante es el fundamento.

Reflexiona y ora

¿Cómo está tu vida preparada para las tormentas? ¿Cómo te han ayudado las enseñanzas de Cristo a mantenerte firme durante las dificultades?

Padre, ayúdame a depender más de ti.

Miércoles 29 de octubre

Un tributo y recordatorio

... cada uno de vosotros tome una piedra [...] para que esto sea señal entre vosotros (vv. 5-6).

La escritura de hoy: Josué 4:1-8

Alyson Kieda escribe:

Tras la inesperada muerte de su padre, Aaron le regaló a su madre una foto enmarcada de decenas de objetos que resumían la vida de su padre: colecciónables, fotos, rocas, libros, obras de arte y más, cada cosa con un significado especial. Pasó días recolectando los objetos y organizándolos, y luego su hermana Rachel tomó la foto. El regalo era un homenaje visual a su padre, quien a pesar de su lucha de décadas con el autodesprecio y la adicción, siempre dejó claro su amor por ellos. También atestiguaba del amor de Dios y el poder milagroso de la curación que llevó a su padre a triunfar sobre la adicción en la última década de su vida.

Después de 40 años, cuando el pueblo de Dios entró en la tierra prometida, Josué escogió un hombre de cada una de las doce tribus para que recogiera una piedra del lecho seco del río, «para que esto sea señal entre [ellos]» (Josué 4:1-6), y las usó para construir un altar y un tributo duradero al poder y la provisión de Dios (vv. 19-24). El viaje no había sido fácil, pero Dios había estado con ellos, dándoles agua de rocas, maná del cielo, columnas de nube y fuego para guiarlos... ¡y ropa que nunca envejeció (Deuteronomio 8:4)! El monumento apuntaba a Él.

¡Dios hace cosas asombrosas! Dejemos un tributo duradero a su amor y poder.

Reflexiona y ora

¿Dónde ves pruebas de la obra de Dios? ¿Qué clase de tributo podrías dejar como testimonio de su obra?

Dios, gracias por las pruebas de tu amor.

Jueves 30 de octubre

Reutilizado por Dios

[José] besó a todos sus hermanos, y lloró sobre ellos... (v. 15).

La escritura de hoy: Génesis 45:12-15, 21-27

Kenneth Petersen escribe:

En la década de 1930, Cleo McVicker inventó un producto limpiador de papel tapiz. En esa época, la mayoría de las casas se calentaban con carbón, y las paredes se cubrían de hollín. La invención de Cleo podía pasarse sobre el papel y quitar la suciedad. Bueno, el limpiador nunca se popularizó, pero décadas después, una maestra usó el producto en sus clases para crear adornos navideños. De allí nació una nueva compañía —Rainbow Crafts—, y el limpiador se reutilizó como un juguete para niños: la plastilina Play-Doh.

En una escala mucho mayor, Dios tiene una manera de reutilizar a personas. Recordamos la historia de José y su «túnica de diversos colores». De joven, era un humilde pastor, y sus hermanos lo vendieron como esclavo. Pero Dios lo guio a través de grandes dificultades hasta las esferas más elevadas de gobierno. Finalmente, José fue reutilizado como «gobernador de toda la tierra de Egipto» (Génesis 45:26 rva-2015). Pero el llamamiento de José no era al poder sino a la gracia, la cual extendió a sus hermanos cuando los perdonó (v. 15).

En un sentido, todo somos «productos fallidos». Es por la gracia de Dios en Jesús que somos reutilizados para cosas grandes. Piensa hoy en cuál es tu propósito y recuerda extender gracia a otros, como Cristo lo hace a nosotros.

Reflexiona y ora

¿Cómo te ha reutilizado Dios en la vida? ¿Qué podrías aprender del ejemplo de la vida de José?

Dios, utilízame para extender tu gracia a otros.

Viernes 31 de octubre

Lo que Jesús hizo por nosotros

En [Jesús] tenemos redención por su sangre... (v. 7).

La escritura de hoy: Efesios 1:5-7

Karen Huang escribe:

Andrés, dueño de una empresa de electrónica, estaba organizando un paseo de un día a un resort de playa para los empleados más sobresalientes en ventas. También iba a llevar a Jimmy, su hijo de siete años. Antes de partir, Jimmy tomó emocionado la mano de su papá mientras todos abordaban la furgoneta. «¿Vienes con nosotros? ¿Cuántas ventas has hecho?», le preguntó en broma un empleado. «¡Ninguna! —respondió, y señalando a su papá, dijo:— ¡Él me está incluyendo!».

Jimmy no tuvo que trabajar para ganarse su inclusión en el viaje porque su papá estaba pagando su parte. Como creyentes en Jesús, nosotros tampoco dependemos de nuestras buenas obras para ser incluidos en el cielo. Se nos da acceso por causa de la muerte y resurrección de Jesús a nuestro favor. «La paga del pecado es muerte» (Romanos 6:23), y la sangre de Jesús pagó ese precio y nos liberó de nuestra deuda. En Él, «tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados» (Efesios 1:7). Así abrió el camino a todo el que cree en Él, para que «no se pierda, mas tenga vida eterna» (Juan 3:16). La obra de Cristo y nuestra fe en ella nos permite estar con Él eternamente.

Cuando creemos en Jesús como Salvador, nos convertimos en hijos de Dios. Como Jimmy, podemos mirar a nuestro Padre celestial y decir con confianza: «¡Él me está incluyendo!».

Reflexiona y ora

¿Cómo te hace sentir saber que Jesús murió por ti? ¿Cómo impacta tu vida esta verdad?

Jesús, gracias por morir por mí.

Sábado 1 de noviembre

Una gran multitud

... he aquí una gran multitud, la cual nadie podía contar, de todas naciones y tribus y pueblos y lenguas, que estaban delante del trono y en la presencia del Cordero... (v. 9).

La escritura de hoy: [Apocalipsis 7:9-10, 13-17](#)

Kirsten Holmberg escribe:

En 2010, casi cuatro mil creyentes en Jesús, representantes de 198 países, se reunieron en una conferencia en Ciudad del Cabo, Sudáfrica; una reunión considerada como la más representativa de la iglesia cristiana desde que Jesús caminó por la tierra.

Vendrá un día en que una reunión no necesitará «representantes» porque todos los creyentes estarán juntos. En una visión de Dios, Juan lo describe así: «miré, y he aquí una gran multitud, la cual nadie podía contar, de todas naciones y tribus y pueblos y lenguas, que estaban delante del trono y en la presencia del Cordero [...]; y clamaban a gran voz, diciendo: La salvación pertenece a nuestro Dios» ([Apocalipsis 7:9-10](#)).

Nuestras iglesias locales quizá no siempre reflejen la diversidad que hay en el reino eterno de Dios. A veces, es resultado de factores ajenos a nuestro control, mientras que otras veces nos reunimos para adorar con quienes consideramos cultural, generacional y económicamente similares a nosotros.

Pero honramos a Dios cuando abrazamos —e incluso buscamos— las hermosas diferencias que Él ha otorgado a sus hijos, ya que ofrecen un anticipo de esa diversa y celestial reunión cuando todos los que confiaron en el sacrificio de Jesús lo adoren juntos.

Reflexiona y ora

¿Cómo puedes recibir mejor a los que son diferentes a ti? ¿Cómo esas diferencias te ayudan a entender a Dios?

Dios, gracias por poder adorarte ahora y en la eternidad con los que son diferentes a mí.

Domingo 2 de noviembre

La paradoja de la persecución

... había gran gozo en aquella ciudad (v. 8).

La escritura de hoy: Hechos 7:59-8:8

Dave Branen escribe:

Algo inusual ocurre a partir de Hechos 7:59. La historia pasa de la muerte horrorosa de Esteban a otros creyentes en Cristo dispersados que predicen la palabra, con este resultado asombroso: «había gran gozo en aquella ciudad» (8:8). Esta es la paradoja de la persecución.

El pastor Hristo Kulichev experimentó el milagro del bien como fruto del mal. En la década de 1980, fue encarcelado por predicar. Mientras estuvo allí, habló abiertamente sobre el evangelio de Jesús. Liberado ocho meses después, dijo: «Servimos mejor a Dios con nuestra presencia en la cárcel que si hubiéramos estado libres».

De la persecución a un gran gozo; tal como en la iglesia primitiva. Cuando se desató «una gran persecución» (v. 1), «los que fueron esparcidos iban por todas partes anunciando el evangelio» (v. 4). Como resultado, hubo gran gozo en una ciudad en Samaria (v. 8).

Cuando las fuerzas de nuestro mundo se levantan contra las verdades de las Escrituras —especialmente el evangelio—, no es momento de rendirse. Dios se mueve de maneras poderosas cuando la iglesia enfrenta tales dificultades.

Pedro dijo: «no os sorprendáis del fuego de prueba»; en tales casos, «sois bienaventurados, porque el glorioso Espíritu de Dios reposa sobre vosotros» (1 Pedro 4:12). Dios puede convertir la persecución en algo hermoso.

Reflexiona y ora

¿Cómo te preocupa y te alienta la persecución? ¿Por qué crees que puede llevar al gozo?

Dios, ayúdame a permanecer fiel.